

# あまがさき

市報

令和元年(2019年)12月号 No.1645



特集

## まだまだ伸びるぞ！ 尼崎市の教育

未来の社会をつくっていく「あまっこ」たちが、学校などでどのように学んでいるのか、さまざまな取り組みをご紹介します。

# まだまだ伸びるぞ！ 尼崎市の教育

来年度から学習指導要領が順次改定され、大きな転換点を迎える学校現場では、これまでの教え方や学び方を変えていく必要があります。この新しい流れに対応するため、本市でもすでにさまざまな取り組みを行っています。

☎教育委員会事務局企画管理課 ☎4950-5654。

令和3年度中に全ての小・中学校での実現を目指して、タブレット端末などを活用したICT教育の環境整備を進めています。ICT教育には、次のようなメリットがあります。

◆授業で出た意見や感想をオンラインで集めて、すぐに共有できる。



園田小学校

## ICTを活用して深く学ぶ

◆デジタル資料などを共有して、一緒に作業することができると。

◆学校内外と簡単にコミュニケーションを取ることができ、授業の効果をより高めることができる。

これまでの学習をより深く理解するツールの一つとして、活用していきます。

これからの社会は、コンピューターを中心に大きく変化していきます。コンピューターは「魔法の箱」ではなく、人間が作った仕組みがあることに気付き、自分でも作れるという意欲につながってほしいです。そして、便利なツールを単に使えるだけではなく、創造性豊かに、より良い未来をつくっていく人になってほしいと思います。

林先生



プログラミングして図形を回し、模様を描いてみよう。コンピューターの良いところや、得意なところを見つけよう！

問題

授業に主体的に参加し、子どもたち同士で対話をしながら、より深く学ぶことができる授業の実現に向けて、全校で取り組んでいます。

例えば5年生の算数「平均」の授業。先生が解き方を説明するのではなく、まずは自分で、次にグループで考えます。その後の話し合いも子どもたち自身で進める中で、全員が話し合いに



立花西小学校

## 子どもが主役の授業スタイル

参加し、発表された意見に質問や付け足しをしたり、違う考え方を発表したり、対話をしながらクラス全体で理解を深めていきます。

また、「平和」をテーマにしたスピーチを考える6年生の国語の授業では、参考にした本の内容や感想を伝え合い、自分の考えと比較しながらまとめる力などを身に付けていきます。

「分きたい」と思う一人ひとりの気持ちを大切に、教師は授業の流れを軌道修正しながら見守ります。対話しながら授業を進めることを特に大切にしている、相手の意見にしっかり耳を傾け、自分の考えと違っていても、相手を尊重し、助け合い学び合う姿が教室の中で見られます。

佐々野校長



6個のオレンジから全部で480mlのジュースを絞りました。同じ量ずつ絞れたとすると、1個当たり何mlのジュースが絞れたことになりましたか？

問題



尼崎双星高等学校

## これからの社会で求められる力

子どもたちは、今ある知識だけでは解決できない難しいミッションに挑んでいます。これからの社会では、「指示待ち」ではダメ。自分で考えて行動する力が求められます。煮詰まって投げ出さなくなってしまうこともあると思いますが、自分で考えて行動する力を身に付けながら、協力して考え作り上げる楽しさや達成感を体験してほしいです。

猪飼先生

これからの社会では、理論立てて説明し表現できる力が求められています。そうした力を育てるため、市立高等学校で「課題解決型学習」を実施しています。

例えば、企業から与えられた課題を解決する方法を考える授業では、最終的に企画としてプレゼンテーションするために、グループで話し合い、調べていきます。

企画は「課題を解決できるものなのか」「ワクワクするようなものになっているか」などに気を付けながら、インターネットも使って情報を集め、企画を練り上げていきます。そこに正解はありません。サポートする企業の担当者も本気でアドバイスを。ライバル企業との違いは？「その企画、うちの会社じゃないとできないこと？」など、厳しい指摘も飛び交い、考えた企画が白紙になることも！

さまざまな困難を乗り越え、グループでとことん考え抜く授業です。

問題

「世界中の人々の『豊かで夢のある未来』を実現する」という企業のミッションを達成するための、未来予測を超えるワクワクの新サービスを提案してください！

## 基礎学力をしっかりと身に付ける



園田東中学校

学力向上に成果を上げている学校の取り組みを全校に広げています。例えば、毎日同じ時間に10分〜20分間で実施している「帯学習」。計算や漢字の書き取りなど、各学校で子どもたちの状況に合わせた教材を使用することで、学習習慣の定着と基礎学力の向上に取り組んでいます。

夏井先生

毎日の始業時間前に、「朝学」として取り組んでいます。高校受験という大きな目標に向かって、基礎学力を固めることはとても大切です。基礎的な問題を解くことで、授業で習った知識の定着度を確認することができます。解答は自分で採点します。正解・不正解だけで終わらず、苦手なところを把握し、自分で課題を見つけ、それを解決できる能力を身に付けてほしいです。



浜小学校

毎日取り組んで「頑張ればできる」という成功体験を積み重ねることで、学習習慣だけでなく粘り強く何度もチャレンジする力も身に付きます。基礎的な問題を速く正確に解けるようになったら、応用問題にもチャレンジ。学期末に実施する「検定試験」では、高い合格点に向けて、子どもたちは楽しみながら、諦めることなく挑戦しています。

宮城先生

☑ 複数の大人の目で見守る

全ての小・中学校に「学習支援員」を配置し、教師と一緒に子どもの学習を支えています。

教室内に複数の大人がいるので、分からないことがある子どもを個別にサポートすることができます。また、早い段階からサポートすることで、子どもの学習への不安が小さいうちに解消することができます。

☑ 教室に空調設備を整備しました

子どもたちが快適に過ごし、集中して勉強できる学習環境を整備するために、全ての学校に空調設備を整備しました。

☑ 子どもの変化を継続的に把握して生かす

小学生と中学1・2年生を対象に、学力と生活実態を調査する「あまっ子ステップ・アップ調査」。対象期間中の子どもの学力や意識の変化を継続的に把握することで、一人ひとりの状況に応じた支援が可能になります。

同調査データは「学びと育ち研究所」において、中長期的な教育施策の立案にも活用していきます。

☑ 令和4年1月の一斉開始に向けて中学校給食準備中

新たに給食センターを建設し、ご飯やおかずがそろったおいしくて栄養バランスの取れた給食を、温かい状態で届けるための準備を進めています。



安心して進学できるように

武庫東中学校

進学後の不安を減らし、スムーズに中学校での生活を送れるよう、地域の小・中学校が連携して、小学6年生が中学校を訪れ、さまざまな体験をする機会を作っています。

例えば、クラブ活動体験では、新年度から始まる本格的なクラブ活動をひと足先に体験します。ほかに、授業やテストを受ける体験など、進学後への期待が膨らむ機会にもなっています。

また、中学生による小学校での朝のあいさつ運動でも交流を深めています。

これから自分が通う中学校でいろいろなことを体験し、先輩と交流することで「理想の中学生像」がイメージできれば、中学校での生活が楽しみになるはず。クラブ活動体験では、受け入れる側の中学生もどんな先輩が来てくれるのかとても楽しみにしているので、頑張る前に準備したり、先輩たちと積極的に関わろうとしたりと、先輩としての自覚も芽生えています。

谷川先生

学校以外の居場所づくり

不登校の子どもは、学校以外の学びの場や居場所となるよう、さまざまな取り組みを実施しています。

家以外の場で過ごしながら学習もできる「教育支援室(ほっとすてっぷ)」や、地域の施設を活用した身近な学習の場「サテライト教室」、外出が難しい場合に大学生などのボランティアが訪問する「ハートフルフレンド」など、子どもの状況に合わせてサポートしています。

ほっとすてっぷ WEST



子どもたちが自分らしく、何も心配せずに安心して過ごせる場でありたいと思っています。その上で、学習につながるタイミングを見つけて橋渡しができれば、多様な年代のスタッフと接することで、将来にはいろいろな選択肢があることも感じてほしいですね。個性を受け入れ、良いところを伸ばしながら、一人ひとりに寄り添っていきます。

松本さん

就学前教育を大切にする

小学校入学までにどんな教育を受けたのか、その後の成長に大きく影響することが分かってきています。

市立幼稚園では、「自分の力でやり遂げたい」などの意欲を高めることが将来の成長につながる「後伸びする力」や、健やかにたくましく「生きる力」を育むために、自分で行動したり、人と関わったりすることを遊びの中で学べるように取り組んでいます。

園田幼稚園



幼稚園でいろいろな人と関わり合う中で、「自分の考えを理解してもらえるように伝える力」や「相手の意見に耳を傾ける力」を、遊びを通して身に付けていきます。これは、就学後につながる大切な学びです。幼稚園では、その芽生えを育むための環境づくりに取り組み、子どもたち自身が「自分でやってみよう」と思えるような関わり方を心掛けています。

西澤先生

教育委員会から

今、学校は学力向上に本気で挑んでいます。「あまっ子ステップ・アップ調査(左ページ参照)」で現状を把握し、教師の意識改革が進みました。さらに、帯学習の徹底など学力向上に向けた取り組みを全校で統一し、目指すべき方向性を共有することで、一丸となって取り組む風土が出来上がってきています。このように組織で一体となって「学校力」を上げることで、学力向上という結果につなげていくことができると考えています。



学校教育課 堀首席指導主事

学校現場から

学校での学びを、自らの生き方や社会との関わり方に生かそうとする子どもたちの姿を一つの目標に掲げる新しい学習指導要領が、いよいよ実施されます。それぞれの学校が、全力で取り組むための教育環境の整備を進めています。成文小では、これからの複雑で多様な社会をたくましく生きる子どもたちに、豊かな心を育みたいと願いながら、地域や家庭と力を合わせ、取り組みを進めていきます。



成文小 木戸校長

「科学的根拠を教育に生かす」

大竹文雄所長に聞く！

尼崎市学びと育ち研究所 大阪大学大学院教授



「尼崎市のこれからの教育」

松本教育長に聞く！



学びと育ち研究所では、教育現場で実践されている取り組みの中で、何が効果的なのかを分析した結果(科学的根拠)に基づき研究を行っています。

「教育と科学的根拠」というと違う分野の話のように聞こえてしまうかもしれませんが、教育現場では、それぞれの「経験」を基に物事を決定することがあります。そこで一歩踏み込んで、「この結果が出たのは偶然なのか、何か理由があるのか」ということを調べて、理由が分かれば、ほかの子どもにも応用できる可能性が生まれます。科学的根拠が教育に生かすことは、今後さらに重要になります。

すでに本市でも、先生たちがさまざまな工夫を凝らして、子どもたちの成長を支えています。

その中には、「頑張ればやり遂げられる」という非認知能力(忍耐強さややる気など)など、学力以外の能力に影響があった取り組みがあることも分かっています。このような先生たちの日々の努力の結果やその方法も、しっかりと分析し、残していきたいと考えています。

教育の取り組みには、成果が出るまでに長い時間がかかるものがありますが、一見何でもないようなことが、思いもかけないタイミングで成果として現れることもあります。だからこそ、データをきちんと蓄積・分析することが大切です。

本市の教育の取り組みが、子どもたちのどんな能力を伸ばしているのかをきちんと把握しながら、より良い教育施策につながる研究をこれからも進めていきます。

公教育は社会の格差をなくすという観点からも、未来社会への投資という観点からも、とても大切な役割を担っています。

幼稚園では、小学校以降の学びを視野に入れながら、遊びを通じて、自立心や思考力の芽生えなどの「非認知能力」の育成を目指し、日々工夫しています。

小・中学校では、基礎学力を確実に習得できるように学びを支えるとともに、子どもたちが未来社会を生きる人間であることをしっかりと意識し、ICTの活用や英語学習の充実も進めていきます。

高等学校では、生徒たちが明確な進路意識を持ち、これからの時代に必要となる課題を見つけ、学び、「自ら課題を見つけ、学び、考え、主体的に判断し、行動し、解決する力」を育成できるように、3校の市立高等

学校が切磋琢磨しながら特色を進めています。

もちろん、障害のある子どもたちが学習できる環境の充実も、引き続き進めていきます。

学校では集団活動を通じて社会のルールを学び、友達を大切にすることや、仲間と切磋琢磨すること、人間関係の葛藤を通じて人との付き合い方などを学んでいくことも大切です。

そのためにも、学校は安全で安心できる場を確保しなければなりません。近年、いじめ・体罰問題などで、市民の皆様にご迷惑とご心配をお掛けしていますが、今後はこのようなことがないよう、いじめへの対応については、丁寧かつ機動的に対応するとともに、体罰などのない学校づくりに向けて、全力で取り組んでいきます。

# ごみの分け方と出し方

☎1003606 問資源循環課 ☎6409-1341

年末年始のごみ収集日程も分かりやすいごみ分別アプリ「さんあ〜る」を英語・中国語・韓国語でも配信！右記QRコードから利用できます



燃やすごみ	分別区分	出し方
	<p>台所ごみ、資源化できない紙くず・繊維くず 革・ゴム類 せともの類 プラスチック製品 洗剤や食用油のプラスチックのボトル パック類、ポリ袋、ラップ類、発泡スチロール</p>	<p>指定袋に入れる</p> <p>生ごみや人目にふれられないものに限り、必要最小限ポリ袋などに包んでも構いませんが指定袋に入れて出してください</p>
びん・缶・ペットボトル	<p>いずれも飲料や食品などが入っていたものが対象 ペットボトルのキャップとラベルは「燃やすごみ」へ</p>	<p>指定袋に入れる</p> <p>中をすすぎ、異物は必ず取り除いてください</p>
紙類	<p>新聞、段ボール、その他紙類 小さなものは紙袋などに入れて出してください 紙パックはスーパーなどの回収ボックスへ</p>	<p>指定袋には入れない 種類別にひもで縛る</p>
衣類	<p>着用可能な衣類 ぬれると再使用できませんので、ぬれたままのものや雨天時は出さないでください</p>	<p>指定袋に入れる</p>
金属製小型ごみ (大きさは20〜50㎝)	<p>家電製品 金属製家庭用品 大型缶</p>	<p>指定袋には入れない 「小型ごみ」と書いたメモを貼って出す</p>
	<p>危険なもの 刃物類 鋭利なものは布に包んで指定袋に入れる ガラス類 カセットボンベ、スプレー缶など※</p>	<p>指定袋に入れる 「キケン」と書いたメモを貼って出す</p>

※▷中身が残っている▷穴を開けられない——場合は、家庭ごみ案内ダイヤル(右ページ参照)へ

# 年末年始のごみ・し尿収集日程

ID1003609

問家庭ごみ案内ダイヤル ☎6374-9999  
FAX6409-1193

平日:午前8時〜午後5時 土・日曜日、祝日:午前9時〜午後5時  
※12月29日〜1月3日は休業

12月30日(月)、31日(火)は臨時ダイヤル ☎6409-6733へ  
午前9時〜午後5時  
※大型ごみ・臨時ごみ・し尿の受け付けはできません

ごみは決められた日の  
**朝8時まで**に

※年末年始はごみの量が多くなり、通常の収集時間より大きく前後しますので、ご協力をお願いします

燃やすごみ		
収集地区	年末の最終収集日	年始の初収集日
月・木曜日地区	12月30日(月)	1月6日(月)
火・金曜日地区	12月31日(火)	1月7日(火)
水・土曜日地区	12月28日(土)	1月4日(土)
びん・缶・ペットボトル		
収集地区	年末の最終収集日	年始の初収集日
月曜日地区	12月30日(月)	1月13日(月)
火曜日地区	12月31日(火)	1月14日(火)
水曜日地区	12月25日(水)	1月8日(水)
木曜日地区	12月26日(木)	1月9日(木)
金曜日地区	12月27日(金)	1月10日(金)
紙類・衣類		
収集地区	年末の最終収集日	年始の初収集日
月曜日地区	12月23日(月)	1月6日(月)
火曜日地区	12月24日(火)	1月7日(火)
水曜日地区	12月25日(水)	1月8日(水)
木曜日地区	12月26日(木)	1月9日(木)
金曜日地区	12月27日(金)	1月10日(金)
金属製小型ごみ・危険なもの		
地区ごとで決められた曜日に収集を行います。平常通りの収集日程です		
大型ごみ・臨時ごみ		
事前申し込みは家庭ごみ案内ダイヤルへ 年末年始は大変混み合うため収集日時がご希望に沿えない場合があります。お早めにお申し込みください		
し尿		
12月31日〜1月3日の収集はありません 1月1日(水)の収集地域は12月26日(木)に収集します 年内のし尿臨時収集(有料)の申し込みは、12月25日までに尼崎環境財団 ☎6409-1313へ		

各家庭の収集地区については、  
**家庭ごみべんりちょう**をご覧ください



会場	日程	時間
武庫西生涯学習プラザ	12月13日(金)	午前10時〜正午
小田庁舎	12月16日(月)	午前10時〜正午
市役所北館1階	12月16日(月)	午後1時30分〜3時30分
立花庁舎	12月18日(水)	午前10時〜正午
中央北生涯学習プラザ	12月20日(金)	正午〜午後2時
大庄北生涯学習プラザ	12月22日(日)	午前9時30分〜11時30分
園田庁舎	12月22日(日)	午後1時〜3時
市役所北館1階	12月24日(火)	午前10時〜正午

日時や場所は左表の通り。ご協力いただいた方には粗品を進呈します。☎携帯電話の本体や電池パック、充電器。SIMカードなどは事前に抜き取りを▽水銀を使用している製剤蛍光灯・体温計・温度計・血圧計。照明器具・事業所ごみは回収対象外▽家庭で余っている食品。未開封で賞味期限まで1カ月以上あり、常温保存可能で、製造者が販売者の表示、成分アレルギーの表示があるもの。

回収にご協力を ☎1013366



食品ロスの削減を ☎1003711

全国では年間約643万tの食品ロスが発生しており、1人が1日当たり茶わん約1杯分(約139g)の食品を毎日捨てている計算になります。普段の生活はもちろん、イベントや宴会が多くなる年末年始の時期に、食品ロス削減に取り組みましょう。

宴会などでは、ハーフサイズや小盛りメニューなど、おいしく食べ切れる量を注文しましょう。また、最初の30分と最後の10分は食事を楽しむ時間にする「3010運動」を実践しましょう。

問 問い合わせ先 申 申し込み 宛 対象者 費 費用 宛 先着順で受け付ける定員 申 申し込み多数の場合は抽選する定員 休 休館・休園日 託 託児、手話通訳などあり

## 市税の納付に 便利・安心・確実な口座振替を始めませんか

ID 1003508 問納税課 ☎ 6489 - 6285

口座振替は、各税目の納税期限日に金融機関口座から振り替え（引き落とし）により税金を納付する方法です。納税に行く手間も省け、納付忘れや書類の紛失も防ぐことができるので大変便利です。

### 利用可能な科目

個人住民税（普通徴収）、軽自動車税、固定資産税・都市計画税（償却資産を含む）。

### 申し込み方法

◆ **Web 口座振替受付サービス** スマートフォンやパソコンで24時間いつでも口座振替の申し込みができます。対象金融機関は【銀行】三井住友、ゆうちょ【信用金庫】

◆ **ペイジー口座振替受付サービス** 金融機関のキャッシュカードがあれば、市役所や各サービスセンターで口座振替の申し込みができます。対象金融機関は【銀行】三井住友、三菱UFJ、りそな、みずほ、池田泉州、みなど、ゆうちょ【信用金庫】

いずれもキャッシュカードの暗証番号の入力が必要です。一部取り扱いできないカードがあります。

◆ **金融機関窓口** 下表の市内金融機関で受け付けています（納税通知書と通帳、届け出印が必要）。

### すでに口座振替を利用している人

◆ **振替口座を変更したい** 新しく口座振替を希望する金融機関で申し込んでください。

◆ **口座振替を廃止したい** 金融機関で廃止の申し込みをするか電話で納税課。

◆ **口座振替ができなかった（残高不足など）** 後日送付する納付書をご利用ください。

口座振替取扱金融機関	
銀行	三井住友、三菱UFJ、りそな、みずほ、京都、関西みらい、池田泉州、南都、但馬、山陰合同、阿波、四国、みなど、徳島、ゆうちょ
信託銀行	三井住友
信用金庫	尼崎、大阪、北おおさか、播州
金庫	商工組合中央、近畿労働
信用組合	近畿産業、兵庫県医療、兵庫県、兵庫ひまわり
農業協同組合	兵庫六甲

## 国民健康保険 新しい被保険者証を送付

ID 1014260 問①②国保年金課 ☎ 6489 - 6423 ③国保年金課 ☎ 6489 - 6434

### ①新しい被保険者証

新しい国民健康保険被保険者証を11月中旬に送付しました。これまでの被保険者証は、12月以降使用できませんのでご注意ください。

### ②各種手続き

◆ **加入・脱退・変更手続き** 下表のような事由が発生した場合、14日以内に届け出をしてください。

保険料は加入申請日ではなく、資格取得日から掛かります。

なお、受け付けは市役所南館1階国保年金課と各サービスセンターで行っています。

手続きの種類	手続きが必要な主な事由
加入	▷市外から市内に引っ越し▷子どもが生まれた▷職場の健康保険を脱退▷被扶養者から外れた
脱退	▷市内から市外に引っ越し▷死亡▷職場の健康保険に加入▷配偶者の健康保険に加入
変更	▷市内から市内に引っ越し▷世帯主や世帯構成、氏名の変更

◆ **必要な書類** 職場の健康保険の脱退や加入に伴う手続きには次の証明書類が必要です。【加入】社会保険等資

格喪失証明書【脱退】社会保険被保険者証か社会保険等資格取得証明書【非自発的失業者保険料軽減申請】雇用保険受給資格者証。

### ③保険料の納付と各種制度

◆ **保険料の納付** 保険料の納付方法は口座振替が原則です。キャッシュカードで簡単に手続きができる「ペイジー口座振替受付サービス」やインターネットでの口座振替の受け付けも行っています。

なお、口座振替手続きの案内と未納保険料の収納業務の一部を(株)バックスグループに委託しています。

◆ **短期被保険者証** 保険料が未納の世帯に、有効期間が短い被保険者証を発行しています。期限までに更新手続きをしてください（該当者には別途通知します）。

◆ **資格証明書** 災害などの特別な事情がなく、定められた期限内に保険料を納付しない場合、被保険者証の代わりに資格証明書を発行します。資格証明書で受診した場合、医療機関の窓口でいったん医療費の全額を支払っていただきます。後日、保険からの給付を申請できますが、保険料が未納の場合は、給付を差し止めたり、未納の保険料に充当したりする場合があります。

# 年末年始の業務日程

ID 1007251

## 窓口業務は年末が12月27日まで、年始は1月6日から

年末年始の各施設などの業務日程をお知らせします。市役所や各サービスセンターなどの業務は、ほとんどが12月27日(金)午後5時30分で終了し、年始は1月6日(月)から開始します。年末年始はどの窓口業務も大変混雑します。ご用件は早めにお済ませください。

施設など	月 日	12				1					備 考
		28	29	30	31	1	2	3	4	5	
尼崎市コールセンター		△	△	△	△	△	△	△	△	△	午前9時～午後5時。☎コールセンター(裏表紙参照)
市役所											閉庁日の戸籍届などは、市役所時間外受付窓口(中館1階警備室)☎6489-6900へ。サービスセンターは土曜日取り扱い業務のみ
各サービスセンター		○								○	水道管の破裂・下水道管の排水詰まりなど、緊急の場合、12月28日(土)・1月4日(土)・5日(日)は上下水道電話受付センター☎6375-0002☎6375-0124へ。12月29日～1月3日は上下水道庁舎警備室☎6489-7400へ
公営企業局(水道・下水道)											搬入予定日の前日までに電話予約(予約受付時間午前8時30分～午後5時15分)が必要です。受入件数に制限があり希望日時に予約できない場合があります。☎グリーンセンター☎6409-0101☎6409-1721
クリーンセンター		○	○								☎同斎場管理事務所☎☎6491-2500
弥生ヶ丘斎場			○	○	○		○	○	○	○	☎各規格葬儀指定業者☎市役所時間外受付窓口☎6489-6900
規格葬儀		○	○	○	○	○	○	○	○	○	☎中央北図書館☎6481-5244☎6481-2142☎月曜日
中央・北図書館									○	△	☎同館☎6482-5246☎6482-5244☎火曜日
地域研究史料館		○							○	○	各体育館、サンシビック尼崎屋内プールなど。☎ベイコム総合体育館☎6489-2027☎6489-2086、サンシビック尼崎☎6413-8171☎6412-0054。いずれも☎月曜日
スポーツ施設		○							○	○	保健所・南北保健福祉センターは12月28日～1月5日、各生涯学習プラザは12月29日～1月3日は休館です

○=平常通り △=業務時間が異なります ◻=休み

## 救急医療機関などの案内

ID 1001854

### ◆休日夜間の医療機関

医療機関名	所在地	連絡先	診療科目	受付時間(12月29日～1月3日)
休日夜間急病診療所	水堂町3丁目15-20	☎6436-8701 ☎6431-9301	内科・小児科・耳鼻科・眼科	午前9時～翌日午前5時30分 ※小児科は下記参照
口腔衛生センター 休日急病歯科診療	東難波町4丁目13-14	☎6481-3005 ☎6481-3007	歯科	午前10時～午後0時30分

### ◆休日夜間急病診療所小児科の受付時間について

同診療所小児科の受付時間は午後11時30分までです(12月29日～1月3日を含む)

### 子どもの体調が悪く、病院へ連れて行くべきか迷うときなどにご相談を

#### ◆あまがさき小児救急相談ダイヤル☎6436-9900

午前0時～6時(12月29日～1月3日を含む)、子どもの体調が悪く、医療機関に連れて行くべきか迷うときは同ダイヤルへ。看護師がアドバイスをします。なお、相談内容により受診が必要な場合には、医療機関での診察をご案内します

#### ◆こちらでも相談を受け付けています

相談窓口	相談時間	電話番号
阪神南園域小児救急医療電話相談	【平日】午後9時～翌日午前0時 【土・日曜日、祝日、12月29日～1月3日】午後4時～翌日午前0時	☎6436-9988
兵庫県子ども医療電話相談	【平日・土曜日】午後6時～翌日午前8時 【日曜日、祝日、12月29日～1月3日】午前8時～翌日午前8時	【固定電話からかける場合】☎078-304-8899 【携帯電話からかける場合】☎#8000

左表以外に年末年始に救急患者を受け付ける病院については、20日以降にコールセンター(裏表紙)へお問い合わせください。

救急患者を受け付ける病院については、診療科目が変更になることがありますので、必ず事前に電話で確認してください。